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PV 
 

Assemblée Générale 
 

 
Jeudi 17 juin 2021 à 17h15 à La Chaux-de-Fonds - Restaurant Au Corbu 
 
Présents : Evelyne Boillot (EB) ; Jean-Jacques Delémont (JJD) ; Jacques Jacot (JJ) ; Marcel 
Schiess (MS) ; Alexandre Moine (AM) ; Jacques-André Tschoumy (JAT) ; Valérie Chartier (VC) ; 
Jean-Daniel Jeanneret, Conseiller communal Ville de La Chaux-de-Fonds (JDJ) ; Bernard 
Soguel ; Jacques Florey, arcjurassien.ch (JF) ; Dominique Mollier, Maire de Villers-le-Lac (DM) ; 
Gilles Robert (GR) ; Pascal Brenet (PB). 
 
Excusés : Gabriel Voirol, Maire de Porrentruy ; Patrick Tanner, Maire de Saint-Imier ; le Conseil 
communal de la Ville du Locle ; la Municipalité de Sainte-Croix, Cédric Roten, syndic et le 
Secrétaire Stéphane Champod ; la Commune de Val-de-Travers, la Commune de Val-de-Ruz ; 
Lucette et Gabriel Sire (Besançon) ; Stéphane Berdat (SB) ; M. et Mme Jean-Marc Comment 
(Saint-Ursanne) ; Walter Tschopp (WT) ; Bernard Woeffray (BW) ; Françoise Bévalot (FB) ; 
François Mennerat (FM) ; Raphaël Comte ; Jacques-André Maire. 

 
 
ORDRE DU JOUR 
 

1. Salutations par le Président 
 

2. Procès-verbal de l’Assemblée générale du 15 sept. 2020 - Adopté. 
 

3. Rapport du Président – Lecture est faite du rapport moral. 
 

è Approbation du rapport à l’unanimité 
 
 

è Présentation des comptes 2020 (JJD) – Lecture est faite des comptes et du bilan. Les 
documents ont été envoyés aux adhérents. Année 2020, gain de 344.46 CHF tandis que 
la fortune s’élève à 13 249.97 CHF.  
 

è Se reporter aux documents de bilan. 
 
 

4. Rapport de l’organe de contrôle – Doc. en ligne – Le rapport de révision certifie que les 
comptes sont conformes. Aucune remarque négative… 

 
è Approbation des comptes à l’unanimité 

 
 

5. Budget 2021 – Il est rappelé la difficulté d’établir un budget précis pour l’année à venir. 
Notre équilibre financier est difficile puisque nous sommes dépendants de financements 
extérieurs. La situation financière est donc bonne à condition que les partenaires qui nous 
accompagnent demeurent à nos côtés. Nous les en remercions quoi qu’il en soit. 

 



 2 

è Approbation du budget à l’unanimité 
 

 
6. Programme d’activités 2021-2022 

 
Le Cycle 10 est lancé autour de la question de la culture dans un Arc jurassien qui est assimilé 
à un « archipel ». Cette notion, nous allons la travailler pour faire émerger des temps culturels 
divers et variés.  
- Un travail sur l’infra-ordinaire afin de montrer autrement l’Archipel de l’Arc jurassien. 
- Un travail sur les regards croisés portés par les habitants de l’Arc jurassien, captés et mis 

en scène ; 
- Galerie virtuelle présentant près de 20 projets d’artistes issus de l’Arc jurassien, en ligne 

sur le site du Forum Transfrontalier : la Galerie du Forum. 
 

En parallèle nous continuons d’animer notre site internet avec une Newsletter que nous 
voulons riche et diversifiée et qui doit demeurer une manière d’interpeller les acteurs de la 
coopération transfrontalière. Nous continuons par ailleurs de suivre et de participer aux 
activités de la MOT et participons à la réflexion sur la mise en place de l’AG de la MOT qui 
aura lieu à Morteau et La Chaux-de-Fonds les 21 et 22 septembre. 
 
Enfin, nous construisons en 2021 l’anniversaire des 15 ans du Forum Transfrontalier qui aura 
lieu en 2022… en utilisant les ressources internes à la communication sous l’angle du site 
internet. Il s’agit de créer un logo spécifique, un label qui reste toute l’année et de ritualiser 
par deux éditos que nous pourrons commander à l’externe. Nous utiliserons dans ce cadre 
les photos de Jean-Luc Cramatte sur le site internet… 

 
 

7. Validation du Comité Directeur 2021 
 

Nous prenons acte de la démission d’Alexandre Moine de la Présidence et de la poursuite de 
l’engagement de Jean-Jacques Delémont pour la Trésorerie et nous prenons acte de la prise 
en charge de la Vice-Présidence et du Secrétariat Général par Marcel Schiess, qui assume 
l’intérim, en attendant la nomination d’un.e. président.e ou d’un.e co-président.e. 
 
Nous enregistrons la démission de Laurence Péquignet et l’arrivée de Gilles Robert, Maire 
adjoint du Bizot, le Comité Directeur demeure donc à 13 membres. 
 
è Approbation du nouveau Comité Directeur à l’unanimité 
 
 
8. Fixation de la prochaine Assemblée générale 

 
è Jeudi 16 juin 2022 à 17h15 à La Chaux-de-Fonds - Restaurant Au Corbu 

 
 

9. Divers 
 

Nous pouvons faire un tour de table pour nous donner à ce jour le point de vue sur l’état de 
la coopération transfrontalière en général mais aussi à l’agenda des institutions ici présentes, 
quelles sont également leurs attentes et remarques par rapport au rôle du FT. 
 
DM : Retour sur l’idée qu’il ne faut pas que la Suisse voisine se résume à l’opportunité d’un 
salaire. Nous devons assurer un vivre-ensemble entre frontaliers, quelques fois agressifs du 
point de vue de l’exigence de services, et travailleurs français qui peinent à accéder à certains 
services comme les crèches… Par ailleurs on note l’arrivée de familles suisses, mais d’origine 
étrangère, qui viennent construire en France, mais travaillent, consomment et placent leurs 
enfants en Suisse. 
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JDJ Conseiller communal de La Chaux de Fonds :  
- Je pratique le transfrontalier depuis longtemps et suis désabusé sur la question, voire 
inquiet. Aujourd’hui on est en périphérie et il faut parler de centralité périphérique, plutôt en 
dévitalisation du point de vue des habitant.e.s et pas forcément si riche que cela. Concernant 
le vivre-ensemble, il a été mis à mal par la crise sanitaire qui nous a rappelé que la frontière 
est bien présente et a entraîné des aménagements pour le passage, à géométrie variable. La 
sortie de l’accord-cadre Suisse-UE est un autre sujet d’inquiétude, qui se double de tensions 
économiques en lien avec l’imposition des revenus de 15% à l’échelle mondiale. Quelques 
informations positives avec la rénovation de la ligne des Horlogers mais qui ne permet que 
de maintenir la sécurité. On espère plus de latitude pour gérer le transport notamment 
transfrontalier, en lien avec la Loi 4D en France. Notre regard pragmatique nous force à ne 
pas regarder ce qui relève de l’illusion, c’est à l’échelle de l’humain que les choses se 
discuteront… 
 
JF : arcjurassien.ch est une des trois têtes de arcjurassien.org et qui anime notamment le 
RVAJ avec possiblement des rapprochements avec le Réseau métropolitain Centre Franche-
Comté. La CTJ est là pour mettre les acteurs ensemble pas pour porter directement des 
projets, elle est devenue arcjurassien.org en 2021. La crise sanitaire a pesé sur le dialogue 
politique, avec des priorités qui ne se portaient plus sur le transfrontalier… La reconnaissance 
du patrimoine immatériel horloger par l’UNESCO constitue maintenant un enjeu pour fédérer 
l’ensemble des acteurs qui sont concernés et sont potentiellement impliqués. Il s’agit de 
mettre une structure en place pour porter la gouvernance, fédérer les centres de recherche, 
etc. 
 
BS : Remercie le Forum Transfrontalier pour son travail, et revient sur Alt+1000 (29/08 au 
20/09), festival de photographie qui promeut des déambulations photographiques. Il est 
maintenant sur le territoire neuchâtelois, une première édition a eu lieu en 2019 au Locle, au 
Grand Cachot et au Lac des Taillères et la deuxième édition se déroulera sur deux sites à la 
Brévine au lieu-dit Chobert (Jardins enchantés), et aux Lac des Taillères (montagnes 
naturelles ?). 

 
La séance est close à 19h07, suivie d’un apéritif convivial. 
 
 
 
Annexes 
 
 
- Procès-verbal de l’Assemblée générale du 15 sept. 2020 
- Rapport moral du Président 
- Rapport interne des comptes 2020 non-audités 
- Rapport de révision Fiduciaire VIGILIS, comptes 2020  
- Comptes 2020 
- Budget 2021  
 
 
 
Pour le Forum Transfrontalier : 
 
 
 
Le Président       Le Secrétaire général 
Alexandre Moine      Marcel Schiess 
 


